

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

PUBLICACION

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados a precios convencionales. Los originales no se devuelven. No se publica los domingos

SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1'25 ptas.— En provincias, trimestre 5 id.— Extranjero trimestre, 6 id; La correspondencia se dirigirá al administrador Redacción y Administración Argo Agüero, 1 &

## Ejemplo que imitar

El favoritismo más descarado y cínico, la corrupción de costumbres en tiempos de Luis XV, tenían sumida la Francia en la mayor decadencia y miseria; desterrada la capacidad y el mérito de las filas del ejército; escarnecida la virtud de la aristocracia; despreciados los servicios de la clase media y los sacrificios del pueblo, la vida y la honra de la nación imponían, por suprema necesidad, un cambio que barriese todas aquellas impudencias.

La Revolución francesa; ¡ah! esa transición de la esclavitud a la libertad, ese período que, cambiando la faz de la Europa, cambió, si así puede decirse, los destinos de la humanidad. Esa era tan rápida como bella, tan corta como grande, entre el feudalismo y la igualdad, entre el despotismo y la razón, entre el derecho de la fuerza y el derecho de la justicia, que regeneró al hombre y purificó la sociedad, que redimió a las dos terceras partes de la especie humana, de la esclavitud política y social.

Implacable como la justicia, severa como la ley y fatal como el tiempo, la revolución acepta el duelo en todas sus condiciones, contra el antiguo régimen, y marcha derecho a él; menos para vencer ó morir, que para vengar la humanidad ultrajada durante tantos siglos en una esclavitud sin fin y una miseria sin esperanza.

Lucha tan breve y sangrienta fué como tánica, que entre la sangre y despojos mutilados de miles de mártires ilustres, encontraron los pueblos el precioso tesoro de su reivindicación, el hombre y su dignidad escarnecida y sus derechos pisoteados; lucha horrible del esclavo contra el dueño y señor; de la inteligencia contra el barbarismo; de la libertad inocente contra la tiranía despiadada; del siervo contra el feudo, lucha «encarnizada del último resto de la paciencia popular» contra el desenfrenado feudalismo; combate desigual que libró, en el delirio del dolor, la víctima contra el verdugo; un pueblo cansado de sufrir que conoce su injusta infamia, contra una tiranía tan bárbara como insufrible, que no tiene conciencia de sí misma y se prostituta en todas las liviandades.

Los Girondinos yendo al cadalso, Carlota Corday viniendo de lejanas tierras para vengarlos en la persona de Marat; Camilo Desmoulins saliendo del ministerio de la Guerra «sin saber en qué regimiento se hallaban sus hermanos», que están al frente de su enemigo; Madame Roland saludando a la estampa de la libertad cuando va a morir por ella; el sabio Condorcet suicidándose por no sobrevivir a sus compañeros; el ministro Roland haciendo lo mismo por no llorar a su esposa; el anciano y el sabio filósofo Bailly, que marcha al cadalso con *carácter grados bajo cero*, contestando al pueblo cuando éste le pregunta si tiembla: «Sí; pero es porque tengo mucho frío».

Lucila de Desmoulins, esposa de Camilo, envidia la muerte de este, y no está satisfecha hasta que la consigue, marchando también al cadalso. ¡Cuánto heroísmo! ¡Cuánta abnegación! ¡Cuánto valor! Ejércitos de paisanos, medio desnudos y hambrientos, derrotando a los militares disciplinados de reyes, bien alimentados y vestidos; soldados de la República, generales de la revolución, sirviendo para reyes del imperio.

¡Aquellos convencionales humillando el orgullo del Papa, derrotando a los emperadores y llevando en sus bayonetas los derechos del hombre libre, enseñando la libertad a los pueblos y combatiendo contra todos los reyes de la tierra, son ante mí vista turbada y mi imaginación absorta, más grandes que los héroes de la *Iliad*! ¡Los dioses de Homero, son enanos ante aquellos gigantes hijos de la Revolución francesa!

Si a historia es la escuela de la vida, examinemos en la Revolución francesa la conducta de sus hombres, los principales hechos, sus fases distintas en su breve desarrollo, para aprovechar lo bueno y rechazar lo malo.

Los pueblos que quieren vivir han sabido imitar aquellos ejemplos, emulando las acciones de aquellos héroes.

## CAL Y ARENA

### Ruptura con el Vaticano y misa en los Jesuitas.

Pocas horas después de haber leído la noticia estupefada de que el Gobierno rompería sus relaciones diplomáticas con el Vaticano, si éste no accedía a las moderadas—¡y tan moderadas!—pretensiones de España en lo que se refiere al Concordato, vemos un telegrama que dice que el ministro de jornada en San Sebastián, Sr. Gullón, oyó misa devotamente en la residencia de los Padres Jesuitas.

Quisiéramos sustraernos a la incongruencia que resulta de todas estas cosas. No es que para defender la supremacía del poder civil, sea preciso absolutamente no ir a misa, pues Mendizábal la oía; pero es que hay misas de misas... ¡Y ya veremos en qué paran estas!

### El cardenal Martín de Herrera y los orfeonistas de Vigo.

Los orfeonistas del Circulo Católico de Vigo fueron recibidos por el arzobispo de Santiago, ante quien cantaron *Las Marabutas* y *La Aurora*.

Su Eminencia felicitó a los orfeonistas, excitólos a que continúen cultivando el arte musical, les dió su bendición, y como si esto fuera poco los obsequió espléndidamente con ejemplares de *Pastorales* y libros de propaganda.

El periódico de quien tomamos estas noticias no dice si los orfeonistas quedaron satisfechos de la libertad espiritual del prelado; pero es de suponer que sí, porque esos dignos artesanos católicos estimaran mucho más que unos delectables cigarros, unas copas transitorias y perecederas y unos dulces mundanos y temporales, el delicado y amplio presente espiritual que les hizo el señor Martín de Herrera.

Felicitemos, pues, a los orfeonistas de Vigo, que habrán ido confortados con el valioso obsequio.

## MENUDENCIAS

Trepoff, el déspota ruso que a los poderes trepó por su grande absolutismo y su soberbia feroz, a nuestros prohombres llama *charlatanes*, cuya voz ha enloquecido a los rusos que pararán, como hay Dios, en un manicomio, al frente del cual estará Trepoff. Un tirano de loquero, y a más, si es conocedor de que los locos a palos recuperan la razón, se comprenderá que en Rusia no quedaba ni un ratón. De eso del *charlatanismo*, que su boca atribuyó a la Europa occidental, riase el caro lector, pues leyendo las baladras de este dictador, y sus frases y sus tropos y su vaticinio atroz, se verá el traslado fiel de un político español al que copia *pedem littere* el orgulloso Trepoff. Moscovitas y españoles, convengamos en razón que políticos tiranos charlatanes todos son.

Dicen de Milán que la erupción del *Stramboli* aumenta extraordinariamente.

Supongo que con este motivo los habitantes de Milán estarán *amilanados*. Digo, si resulta —pues hay mucha trola— que eso de *Stramboli* no es una *strambola*.

El nuevo gobernador de Alicante se llama Purificación Cora. Debe de ser un error de la pluma inflamadora, que hará exclamar al lector: —¿Pero es un gobernador ó es una gobernadora?

Quinientas pesetas ha remitido al ministro de Hacienda un incógnito, en concepto de restitución.

Arrepentidos quiere Dios a los pecadores. Pero en esas quinientas pesetas, iban comprendidos los réditos? Porque si no iban comprendidos, es un arrepentimiento a medias. Y así al restituidor ese no le corresponde más que un asiento de caza en la gloria celestial.

## ¡CA!...

Pone *El Liberal* en boca de un personaje importante de la política, la noticia de que en el caso de que el Vaticano no acepte las moderadas pretensiones de España en el eterno y desventurado asunto del Concordato, rompemos nuestras relaciones con el Papa.

¡Dificillito nos parece! A cualquier hora es creíble que dentro de nuestro ambiente de neismo, dentro de nuestras condiciones de organización administrativa tan excelentemente dispuesta

que las riendas del poder van a parar, sostenidas por millares de manos hechas a alzar cálices ó a manejar el incensario en torno de los que lo alzan, a manos de quien han crecido en su infancia cantos religiosos y educado una madre dada a la beatitud; a cualquier hora, repetimos, es creíble que en estas condiciones pueda España dar el paso trascendental de romper relaciones con el Vaticano.

No; España es aún algo así como un estado pontificio; un feudo de la Santa Sede, por ella gobernado y por ella inspirado bajo cuerda.

Puede la masa sensata, la opinión bien orientada, protestar contra esto, pero inútilmente, porque no está en sus facultades dar paso de tanta trascendencia.

Verán ustedes como el Vaticano rechaza esas modestas (¡y tan modestas!) proposiciones, y todos nos quedamos tan frescos. Pero romper con él, incomodarse, emanciparse?

¡Cál!... Digan ustedes que no lo creen.

## Créditos de Ultramar

El habilitado de clases pasivas don Fermín Sancho Silva, cuenta en Madrid con agentes activos y de toda confianza para el pronto cobro de los a él confiados.

Actividad y economía: no autorizar a nadie sus gestiones sin antes consultar con dicho señor.

Meléndez Valdés 37 bajo (antes Granada) Badajoz.

## SECCIÓN OFICIAL

El «Boletín» del 3 publica:

—Registros de las minas de hierro, *Segundos alquilonos cuartos y Florestas*, término de Azuaga, hechos por D. Antonio Cuesta Moreno, vecino de Berlanga.

—Edictos administrativos sin interés.

El «Boletín» del 4 publica.

Edicto del Alcalde de Valdecaballeros, anunciando la vacante de Médico titular.

Otro del Presidente de la Junta municipal, de Jerez de los Caballeros, anunciando el consumo para la provisión de la plaza de practicante del Hospital de enfermos de dicha ciudad.

Edictos judiciales de escaso interés.

## Notas bibliográficas

Agotada tiempo ha la primera edición de la preciosa novela de Pérez Galdós, titulada «La de Bringas», se ha publicado la segunda por los Sres. Perlado, Paez y Compañía, sucesores de Hernando (Arenal, 11, Madrid).

13.000 ejemplares—precio de cada uno 3 pesetas—se han tirado al hacerse esta segunda edición, y seguramente que no se empolvarán en los escaparates de las librerías; pues el maestro Galdós cuenta con muchísimos admiradores que ansían conocer sus libros.

Otro de Pérez Galdós han publicado los referidos editores Perlado, Paez y Compañía titulada «Memoranda», y contiene doce artículos del ilustre escritor, entre ellos los siguientes: «La reina Isabel», «D. Ramón de la Cruz y su época» y «Soñamos, alma, soñamos».

Todos los amantes de la literatura debe adquirir el libro "Memoranda", que se vende á 2 pesetas en la librería de dichos señores y en la de D. Antonio Arqueros en Badajoz.

## Local y Regional

Se nos remite para su publicación la siguiente

### ACTA

Reunidos en el Salón de la Orquesta á las once de la mañana del día de la fecha, por invitación y con asistencia de la Junta Municipal, numerosos republicanos bajo la Presidencia de D. Luis Sendras:

Manifestó este el disgusto que le proporcionaba el tener que reunirse al partido para darle cuenta de la falta de consideración, respeto y subordinación del actual Alcalde D. Santos Cruz Babazo, elegido por la Junta Municipal y compañeros concejales, y al que se había procurado contraer en el partido, previo consejos y avisos y no teniendo más que hostilidad manifiesta hacia sus compañeros y oposición á la idea, esta Junta municipal acordó por unanimidad en 16 del corriente, en representación del potente y numeroso partido republicano, retirarle la confianza y poderes otorgados, suplicándole dimitiese del cargo que se le había conferido y caso de no llevarlo á efecto, dimitir todos los concejales.

Leída el acta de la Junta Municipal citada, fué corroborada su aprobación por unanimidad, con un voto de confianza á la Junta, quedando expulsado el Alcalde, por tanto, del partido, para escarmiento en lo sucesivo.

Al exponer los concejales asistentes, D. Juan M. Manso, D. Toribio Holgado y D. José Pizarro, en representación de todos los compañeros, los motivos que tuvieron para dimitir sus cargos de no dimitir el Alcalde, fueron felicitados por su digna conducta al ejercer una protesta en evitación al descrédito del partido, que procura el Alcalde, no llevando á efecto los acuerdos de la corporación. Por unanimidad se acordó elevar á las Juntas superiores el acuerdo del partido y hacer pública en la prensa regional y de mayor circulación la desautorización del Alcalde y eliminación del Partido.

El Presidente, Luis Sendras; El Secretario, Pedro Saenz.  
San Vicente de Alcántara á 25 de Julio de 1906.

### Corridas de Agosto

El orden de las mismas es el siguiente: Día 15. Se lidiarán seis hermosos toros de la muy afamada ganadería de D. Carlos Conradi y Galin, vecino de Sevilla, por los diestros Rafael Molina (Lagartijo) y Rafael Gomez (Gallito).

Día 16. Se lidiarán seis magníficos toros de la antigua y acreditada ganadería de D. Francisco García Aleas, de Colmenar Viejo, por los diestros Lagartijo y Gallito. Personal de las cuadrillas.—Cuadrilla de Lagartijo. Picadores: Francisco Codes, (Melones), de Madrid; Antonio de Dios, (Comearroz), de Córdoba.

Banderrilleros: Rafael Martinez, (Cerrajillas), Francisco González (Chiquilin), Rafael Sánchez Cantimplas, todos de Córdoba.

Puntillero: José González, (Jusepet) de Córdoba.

Cuadrilla de Gallito. Picadores: Manuel Crespo; Antonio Viño (Inglés), de Sevilla.

Banderrilleros: Fernando Gomez (Gallito chico); José Vargas (Notevas); José Gonzalez (Gonzalito), todos de Sevilla.

Puntillero: Manuel Castro, de Sevilla. Habrá un picador de reserva.

La banda de música de Lisboa, que dirige el eminente profesor D. Joao Rodriguez Cordeiro; ejecutará antes de empezar las corridas las más escogidas piezas de su repertorio.

Las corridas empezarán á las cuatro y media.

Precios de las localidades.—Sombra. Palcos grandes sin entrada, 60 pesetas; Idem pequeños sin id., 45 id.; Delantera de grada con idem, 10 id.; Barrera con id., 10 id.; Tabloncillo con idem, 6 id.; Entrada general, 4'35 id.; Medias entradas, 2,18 id. Sol.—Entrada general, 2'18 pesetas;

Medias entradas, 1,09 id. El 15 por 100 del impuesto del timbre á cargo del público.

Biulettes para presenciar el apartado, una peseta.

### Concurso de balcones

Con motivo de la feria que se celebra en esta capital los días 15 al 19 de Agosto, el Excmo. Ayuntamiento establece un concurso para premiar el balcón mejor adornado que se presente en esta capital durante los días fijados, señalando un premio consistente en un objeto de arte para aquel balcón que á juicio del Jurado nombrado sea merecedor por su adorno para obtener dicho premio.

#### Condiciones del concurso

- 1.ª La decoración que se elija para el decorado de los balcones, será libre, pudiendo adaptarse toda clase de materiales y adornos.
- 2.ª Se fija como condición única, la de limitarse en la decoración que se adopte al saliente que tenga la repisa del balcón.
- 3.ª El Jurado se compondrá del señor Alcalde, de los presidentes de las comisiones de Feria y Ornato, presidentes de las sociedades, directores de los periódicos locales, del Arquitecto municipal y del Director de los jardines.

### Concurso de escaparates

Correspondiendo á cortés invitación del Excmo Ayuntamiento de Badajoz, la Cámara Oficial del Comercio y de la Industria, abre un concurso de escaparates para todos los comerciantes é industriales locales, que se verificará en la noche del 18 del actual, con motivo de la feria, otorgándose un premio consistente en un objeto de arte, al más artísticamente presentado á juicio del Jurado, exclusivamente con objetos propios de la industria ó comercio de su dueño. La parte decorativa, para el mejor adorno de los escaparates, será á gusto del expositor.

El Jurado que ha de otorgar el premio será elegido por el Sr. Alcalde de esta capital.

Oatarró de los niños, coqueluche y toda clase de TOS de los niños, se cura radicalmente con el **Anticatarral Roselló**.—Frasco 1 peseta. Farmacias y Droguerías.—Depósito: Farmacia de D. Valeriano Casado, Plaza de San Andrés.

### Circo

Las funciones dadas ayer en el Circo de la Memoria de Menacho, estuvieron muy concurridas.

Tanto la troupe japonesa cuyo trabajo ofrece novedad, como los demás artistas que tomaron parte de dichas funciones, escucharon muchos aplausos, tocándole una buena parte de ellos, á la elegante amazona Sra. Salas de Feijóo y á los hermanos Borza.

**Baños de Montemayor** (Cáceres). Gran Hotel Eloy, frente al balneario. Coche á todos los trenes.

Las gentes quejarse y con razón del descaro de ciertas palomas que se exhiben en determinados sitios.

¿Por qué se tolera un abuso semejante? ¿Aun tienen protectores influyentes las tales palomas? Porque—la verdad—nadie se explica que se tenga con ellas tales consideraciones.

### Cinematógrafo franco-español

Las sesiones dadas anteanoche y anoche en este Cinematógrafo, estuvieron muy concurridas.

Los cuadros relativos al enlace de Don Alfonso y D.ª Victoria, al paso de la comitiva regia de la calle Mayor y á las maniobras militares de Carabanchel son notables.

Seguramente que serán muy contadas las personas que no asistan á alguna sesión del Cinematógrafo franco-español.

El Consejo de guerra á que nos referimos en nuestro extraordinario de ayer no pudo celebrarse el sábado, á causa de indisposición de la procesada Concepción Piñana.

Decididamente vamos á estar muy divertidos durante la feria próxima.

Tendremos toros, música en San Francisco, Circo, Cinematógrafo, bailes en las Sociedades de recreo, y tal vez funciones en el teatro de López de Ayala, por el señor Robles, que lo ha arrendado como dicen muchos.

Además tendremos la Exposición de Pinturas, los globos y los concursos de escaparates y de balcones.

Lo único que hace falta es tener humor y perras.

### Velasco, fotógrafo

Echegaray (antes Soledad) 24.

Ocho perros cayeron anteanoche en poder de los saceros municipales.

El alumbrado eléctrico deja mucho que desear.

¿Por qué no habla ya de estas cosas el «Noticiero Extremeño»? ¿Por qué no censura á la empresa?

La sociedad anónima «Aguas y Sales de Mediana de Aragón», ha puesto á la venta al ínfimo precio de 25 céntimos la CAJITA IDEAL, conteniendo una abundante dosis de sales purgantes.

La banda municipal tocó anoche en el paseo de San Francisco las siguientes piezas.

- 1.º Paso doble «Mazzantinito» — Carvajal.
- 2.º Mazurka «En los Campos» — Waldtenfel.
- 3.º Fantasia de la ópera «Mefistófeles».—Boito.
- 4.º Parade Militaire.—Massenet.
- 5.º Paso doble «La Gracia de Dios».—Roig.

Todos los hombres desean la paz del alma pero no la buscan, donde se halla. La paz del estómago está en el torrefacto de «La Estrella»

### Correspondencia administrativa

ZAFRA.—D. M. CH. Recibida la libranza y sellos de comunicaciones, en pago de los recibos enviados.

FREGENAL.—Recibida la libranza del giro mútuo, en pago de los últimos recibos que se le enviaron.

### Créditos de Ultramar

D. José Dacal Pérez, procurador de los tribunales y agente de negocios, con grandes referencias con los más acreditados agentes de Madrid, se hace cargo del cobro de los créditos de Ultramar de la última guerra.

Su domicilio: Arco Agüero, números 1 y 3, en Badajoz.

### GUARDIA CIVIL

Han sido detenidos por la guardia civil de San Vicente de Alcántara Fernando Durán Madero y Manuel Núñez Pérez (a) *el judío*, como autores del hurto de 18 sacos de trigo de la finca Paceres, término de Valencia de Alcántara, propiedad de Francisco Ramiro Criado, vecino de la misma localidad.

En la casa morada del vecino de Herrera del Duque, Germán Mora, se inició un incendio el día 1.º del actual.

El siniestro tuvo lugar en una habitación que el Mora tiene destinada á cuadra, propagándose el fuego á la casa contigua del vecino Celedonio Calero.

Las autoridades y gran número de vecinos que acudieron al lugar del incendio, consiguieron extinguirlo á la hora próximamente de haberse iniciado.

De las diligencias practicadas por la Guardia civil resulta que la esposa del Germán encendió lumbre en dicho local, para condimentar la comida, subiendo las llamas hacia el techo que está más bajo.

Las pérdidas se calculan en unas 30 pesetas.

En una era enclavada en la dehesa «Escobazo», término de Burguillos, se produjo un incendio, siendo pasto de

las llamas, 600 fanegas de cebada en rama.

Ha sido detenido por la guardia civil de Valle de Matamoros, y puesto á disposición de Juez municipal, Diego Carballo Arias, que penetró escalando las tapias en el corral de su vecino Antonio Delgado Pina, dando muerte de una puñalada á una cerda parida, con cuatro crías, que el Carballo tenía en el expresado corral de su domicilio.

Los Aranceles de Aduanas de Marzo último, con las reformas introducidas en algunas columnas, se han puesto á la venta en la librería de D. Antonio Arqueros, quien lleva vendido de ellos una buena cantidad.

También se halla de venta en la misma casa, la Ley y reglamento de policía de ferrocarriles.

Siendo estos libros tan indispensables al comercio, la industria y la agricultura, que tantas veces por desconocer su derecho, dejan que se perjudiquen sus intereses, se los recomendamos muy especialmente.

Ninguna librería mejor surtida que esta. Inmenso surtido en postales y objetos de escritorio.

## Servicio telegráfico

### Política radical

El presidente del Consejo de ministros general López Domínguez habla frecuentemente á los periodistas de la política radical del actual Gobierno; pero la verdad es que hasta ahora éste no ha dado muestras ostensibles de que se halla dispuesto á seguir esa política.

### La unión de los liberales

También habla frecuentemente el general López Domínguez de la unión que, según él, reina entre todos los grupos del partido liberal; mas hay motivos para creer que los moretistas miran con malos ojos al Gabinete actual, y que Don Segismundo aprovechará la primera ocasión que se le ofrezca para tomar la revancha.

### Daños

Despachos de Milán confirman que son enormes los daños materiales é incalculables los destrozos causados por el incendio ocurrido en la sección húngara de la Exposición que se celebra en aquella ciudad.

### La revolución en Rusia

Con motivo de la huelga, las estaciones de los caminos de hierro han sido ocupadas militarmente.

Continúa la lucha entre las tropas y los revolucionarios en diversos puntos.

Las víctimas son numerosas.

### Nafragio

Se ha recibido un despacho comunicando la noticia de haber naufragado un buque en las costas del Norte.

### Noticia desmentida

Madrid 6 (3'50)

Se ha desmentido la noticia del suicidio del capitán Sirio, que mandaba el buque que ha naufragado.

### Extracción de cadáveres

Estos presentan mordeduras de los peces.

Los muertos pasan de 200.

La mayoría de los cadáveres se hallan en estado de descomposición.

### Conferencia

El gobernador de la provincia ha celebrado una conferencia telegráfica con el Sr. Dávila, acerca del entierro de las víctimas del naufragio.

### Escenas dolorosas

Los cadáveres extraídos se depositan en la playa; se desarrollan en ella escenas dolorosísimas, al acudir los parientes y amigos de las víctimas.

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices punto viznina, etcétera, ejecutadas con la máquina

# Maquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril SINGER  
Concesionarios en España; Adco y C.<sup>a</sup>  
Sucursales en la provincia de Badajoz.

Badajoz, P. de la Constitución, 19  
Almendralejo, Calle Real, 25  
Don Benito: Plaza de la Constitución, núm. 4  
Zafra: Calle Sevilla, 7

## POWDI CONTRA LA SARNA

preparada por CAMACHO

Basta tres fricciones para hacerla desaparecer por completo. Éxito garantido. No huele ni mancha. Eficaz en toda clase de grano, Pesetas 1'50.—DEPÓSITO: En Castuera en casa del autor A. Camacho.—Badajoz, Navarro, De Gabriel, 4.—Mérida, A. Rubio.—Madrid, Martín y Durán.

Gran depósito de Maquinaria Agrícola, Vinícola e Industrial

## Iglesias H. y Amorós.

Larga, 55, Badajoz

Unicos agentes en Extremadura de las Segadoras, atadoras, gavilladoras, etc. «Plano», Trilladoras á vapor Avery, Trillos de patente Ramis, Sembradoras Monitor, Arados de vertedera, de disco, etc., marca «Chattamosga» y en general toda clase de maquinaria agrícola. A solicitud se envían gratis catálogos y presupuestos.

## EL PROGRESO

GRANDES TALLERES Y FERRAMIENTAS DE MUEBLES DE TODAS CLASES DE  
RAMALLO Y SALAS

5 y 6.—Plaza de la Soledad.—5 y 6  
BADAJOZ

En este nuevo Establecimiento montado á la moderna, encontrará el público que lo visite desde los más lujosos muebles á los más modestos, á precios sumamente económicos.  
Gran surtido en Comedores, Despachos, Alcobas, Gabinetes y Recibidores. Bonitos y caprichosos objetos propios para regalos. Camas de hierro doradas y niqueladas de todas clases y modelos. Grandes existencias en sillones y sillas de cuero, rejilla. Construcción de muebles con economía y perfección.  
Esta casa se encarga de toda clase de obras concernientes á este ramo para dentro y fuera de la capital.  
Pídanse precios. Contestación á vuelta de correo.

EXPORTACIÓN A PROVINCIA

En la Administración de «La Región Extremeña», y en la Tipografía «El Progreso», Larga, 48, se admiten esquelas de defunción y de aniversarios, hasta las 8 de la mañana.

## Academia Politécnica

ACADEMIA - PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

PREPARACIÓN COMPLETA PARA  
CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el de Abril último, nos ha obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

Á este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial estarán á las aulas de dicho establecimiento, acompañando siempre por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigiladas por un Inspector, y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por de más fructifera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesiten.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquélla comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.

La enseñanza está encomendada á profesorado titulado y con larga práctica en la enseñanza.

Espacios é higiénico local.—Médicos honorarios.

Para conocer más detalles pídase al Director D. Francisco Aced.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1907 y Septiembre de 1907.

Matriculas de honor ..... 22

EXAMEN GENERAL.	Número de exámenes.	Tanto por 100 que representan.
Sobresalientes.....	31	16
Notables.....	46	23
Buenos.....	15	7
Aprobados.....	102	51
Suspensos.....	6	3
	200	100

Es aprobado en general con-asentando 87 por 100 de los exámenes que se celebran.

Perfumeria y Pasamaneria DE

## HERNAN SANZ Y SAAVEDRA

Sucesores de

PEDRO LAZARO

SAN JUAN, 19.—BADAJOZ.

Primera casa en géneros de punto para señoras, caballeros y niños.

Gran surtido en artículos para labores. Unica casa que vende los acre litados algodones, hilos y sedas marca D. M. C.

Gran colección de labores, empezada en cañamazos y etamina.

Inmenso surtido en abanicos, pelotería óptica, paraguas, sombrillas, bastones.

Visitar esta casa antes que ninguna otra.

Agua de Colonia solidificada.

PATENTE DE INVENCION POR 20 AÑOS

El precio de la caja de estas pastillas, es solo de 15 céntimos. Es el perfume más suave y basta pasar la mano ó el pañuelo para que quede fijo. Es el mejor dentrífico conocido, con pasar ligeramente el cepillo con dientes quedan éstos blancos, sanos. Como jabón de tocado

no tiene igual, un pedacito es suficiente para que las manos queden blancas y perfumadas. Quemando una pastilla se calientan las tenacillas y se perfuma el cuarto, y un cachito de la pastilla echado en el agua, forma la mejor que es posible usar para el tocador.

15 céntimos la pastilla

Pídanse precios, detalles y condiciones á la Maison A. de Birasel y Compañía, Tutor 28, Hotel Madrid.

Los Tirolese  
EMPRESA ANUNCIADORA  
ESTABLECIDA EN MADRID

Oficinas: Romanceros 7 y 9, éstraseñales  
Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en periódicos de Madrid, provincias y extranjero, con combinaciones á precios reducidos

Esquelas de defunción y aniversario e los periódicos, con altos descuentos.

Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, Kiosco frente á las Calatravas y programa oficial del Teatro Real.

PÍDANSE TARIFAS

RAPIDAS PROPAGANDAS

